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Con el objetivo de analizar los 
resultados del 2024 y exponer 
algunas proyecciones para el 
2025, se efectuó esta semana el 
primer encuentro del año del 
Consejo de Gobierno, en el Salón 
Plenario de la Asamblea Provin-
cial del Poder Popular. 

Miner Linares Rodríguez, 
director de Economía y Planifi-
cación en Villa Clara, presentó 
el informe de evaluación sobre 
la desagregación del Plan de la 
Economía para 2025. El fun-
cionario expuso el comporta-
miento de varios indicadores y 
sectores económicos, entre los 
que destaca el Grupo Empresa-
rial de Comercio, con un ligero 
crecimiento. 

Otros puntos debatidos en 
la rama de la Economía consti-
tuyeron los servicios populares 
y la agenda para la exporta-
ción anual. Sobre esta última, 
Linares Rodríguez enfatizó en 
la necesidad de generar divisas 
como fuentes de ingresos para 
el desarrollo del sistema em-
presarial.

Se resaltó, entre los aspectos 
positivos, los planes de repara-
ción y mantenimiento en secto-
res como la Educación, con el fin 
de mejorar las condiciones de 
su equipamiento. En su presen-
tación, el director de Economía 
y Planificación también destacó 
que un considerable porcien-
to del cemento se destinará a 
reparaciones que favorezcan la 
dinámica demográfica.

Por su parte, Teresa de Jesús 
Martínez Castillo, directora de 
Finanzas y Precios en el territo-

En plena realización del Pleno Am-
pliado de la FMC en Santa Clara llegó 
la noticia de que el gobierno nortea-
mericano decidió sacar a Cuba de la 
lista de países patrocinadores del te-
rrorismo. Así lo dio a conocer Teresa 
Amarelle Boué, miembro del Buró 
Político, integrante del Consejo de 
Estado, diputada a la Asamblea Na-
cional del Poder Popular y secretaria 
general de la organización femenina 
en el país.

La respuesta no se hizo esperar, y 
aunque se recibió con júbilo, también 
se insiste a permanecer alertas, si se 
toma en cuenta que el bloqueo persis-
te y que tales disposiciones entrarán 
en vigor dentro del nuevo mandato de 
Donald Trump.

Las federadas santaclareñas tam-
bién reaccionaron a la prerrogativa 
presidencial para impedir acciones 
en tribunales estadounidenses ante de-
mandas judiciales, al amparo del títu-
lo III de la Ley Helms-Burton, así como 
a la eliminación de entidades cubanas 
restringidas para efectuar transacciones 
financieras con efecto en terceros países 
de la lista.

La sesión del Pleno centró su mirada en 
la identificación de algunas distorsiones 
persistentes en la FMC, evidencia de la fal-
ta de completamiento de las direcciones en 
estructuras de base, debilidades en el fun-
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rio, abordó, de manera general, 
el tema de los presupuestos de 
la provincia. Insistió en que 
deben fortalecerse los ingresos, 
e incluyó dentro de las priori-
dades cómo mejorar la calidad 
de vida de la población rural. 
Asimismo, expuso una serie de 
acciones que comprenden lograr 
una óptima disciplina en el pago 
de los impuestos de todos los 
actores económicos, y rectifi-

car las reservas o fuentes de 
ingresos que permitan financiar 
las medidas, los proyectos y los 
programas territoriales.

En otro momento del Consejo, 
se analizaron los resultados y 
estrategias de la Delegación de 
la Agricultura en la provincia. 
Norberto González Pedraza, 
subdelegado de este organismo, 
afirmó que se trabaja en la incor-
poración de los nuevos modelos 

de forma de gestión, como la 
propuesta para la actualización 
del sistema empresarial.  Como 
parte del resumen expuesto por 
el funcionario, figuraron datos 
acerca de la esfera agrícola y el 
programa ganadero. 

Entre los principales logros 
destacó la producción de café a 
un 71 %, con sobrecumplimien-
to en las ventas de consumo 
nacional y la exportación de 

0,3 toneladas. Igualmente, la 
producción tabacalera alcan-
zó el 74 %, tanto en el tabaco 
torcido y la exportación, como 
en el consumo nacional. El sub-
delegado añadió que se impul-
saron los programas de cultivo 
de papa y frutas, entre ellas la 
piña y el mamey. 

Respecto a la Apicultura, 
durante el 2024 Villa Clara se 
propuso lograr un incremento 
de 400 colmenas. Esta aspira-
ción se logró en un 100 % al 
cerrar el año. Sin embargo, la 
producción de propóleos decre-
ce en un 90,11 % con respecto 
al año anterior. A propósito, 
González Pedraza garantizó que 
se trabaja con vistas a mejorar 
tal diferencia. 

Como estrategias para ele-
var los resultados del 2025, el 
subdelegado de Agricultura en 
la provincia mencionó el fortale-
cimiento de la Empresa Estatal 
Socialista, la intención de propi-
ciar un vínculo directo entre los 
productores y las bodegas, y crear 
un movimiento territorial que 
involucre a los productores con 
mayor potencial para la entrega 
de leche y carne. 

Debates sobre diferentes 
problemáticas, preocupacio-
nes, ideas para el crecimiento 
de exportaciones, llamados a 
implementar estrategias de de-
sarrollo municipal, entre otros 
temas, caracterizaron el primer 
Consejo de Gobierno del año en 
Villa Clara. 

Texto y foto: Lety Mary 
Alvarez Aguila

Federadas santaclareñas apoyan la decisión de sacar 
a Cuba de los países patrocinadores del terrorismo

cionamiento y deficiente empleo del acti-
vismo; asimismo, existen dificultades en la 
preparación de las dirigentes en lo referen-
te a la atención a la población y seguimien-
to de los casos.

Los temas más recurrentes recaen en el 
funcionamiento de las organizaciones de 
base, la atención a casos sociales y las con-
diciones de vida de las familias.

El Pleno valoró también la falta de 
combatividad contra las ilegalidades y el 
enfrentamiento al delito por parte de diri-

gentes de base, activistas y federadas, y se 
considera insuficiente la labor de la organi-
zación en la concientización de las familias 
encaminadas al uso racional de la energía, 
con énfasis entre los altos consumidores y 
los causantes de delitos.

Será necesario intensificar con los acto-
res comunitarios el trabajo preventivo-edu-
cativo entre mujeres y familias, con mayor 
efectividad en jóvenes y adolescentes.

En otro orden, se dio a conocer que 
existe un plan de acción diferenciado para 

consejos populares enclavados en zo-
nas vulnerables, y se han atendido a 
325 personas en la consejería de vio-
lencia. También se efectúan, los días 
25 de cada mes, las jornadas por el 
Día de la No Violencia, sumadas a di-
ferentes iniciativas en centros de con-
centración femenina.

No menos importante resulta la ca-
pacitación de las trabajadoras socia-
les y brigadistas sanitarias, quienes 
inciden en acciones preventivas en 
torno a las adicciones, el embarazo en 
la adolescencia, el proxenetismo, la 
prostitución y la violencia de género.

Las federadas de Santa Clara reali-
zaron el proceso «El Congreso (FMC) 
regresa a la base», a fin de valorar las 
estructuras en las organizaciones de 
base que han fortalecido el accionar en 
99 bloques y 266 delegaciones, cuyas 
mayores dificultades se presentan en 

los consejos populares Condado, Universi-
dad y Vigía.

Durante la sesión, Keytia Bacallao Yera, 
del secretariado provincial de la FMC, pre-
sentó el plan comunicacional por el aniver-
sario 65 de la organización de las mujeres 
cubanas, a celebrarse este año.

Dilky Ponce Expósito, primera secretaria 
del Partido en Santa Clara, entregó a Tere-
sa Amarelle el distintivo de la ciudad por el 
aniversario 335 de su fundación.

Texto y foto: Ricardo R. González
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